

Inhaltsverzeichnis:

Das Fürstliche Haus Thurn und Taxis

1. Thurn und Taxis – Begründer des Europäischen Postwesens

1	Mit der Post fängt alles an	4
2	Franz von Taxis	5
3	Weitere Nobilitierungen und das Reichspostgeneralat	7
4	Alexandrine – eine Frau in der Leitung der Reichspost	8
5	Von „Taxis“ zu „Thurn und Taxis“	9
6	Eugen Alexander - der erste Fürst von Thurn und Taxis	11
7	Der Fürst zieht auf altes Reichsgebiet – die Jahre in Frankfurt	12
8	Die Übernahme des kaiserlichen Prinzipalkommissariats	14
9	Regensburg wird neuer Sitz des fürstlichen Hauses	15
10	Zeremoniell und Repräsentanz im Auftrag des Kaisers	16
11	Das Ende des Reiches und der Reichspost	18
12	Die fürstliche Lehenpost und das endgültige Aus der Post	21
13	Die Post garantiert eine Sonderstellung	22
14	Vom Postfürsten zum Großgrundbesitzer	25

2. Das Haus Thurn und Taxis - eine Bedeutende Europäische Adelsfamilie

1	Thurn und Taxis und das Haus Bayern im 19. Jahrhundert	27
2	Ludwigs Walhalla auf taxisschem Grund und Boden	27
3	Helene, eine Wittelsbacherin, trägt den Namen „Thurn und Taxis“.	29
4	Schloss St. Emmeram in Regensburg wird Residenz	32
5	Margarete und Albert – der Hofstaat wird wieder lebendig	34
6	Fürst Johannes und Fürstin Gloria	38

Literatur	43
---------------------	----